

### LES RELATIONS CANADA-ZIMBABWE

Le Canada a noué des relations avec le Zimbabwe au moment de l'accession de ce pays à l'indépendance en 1980. Au cours des six dernières années, ces liens sont devenus très étroits. Les relations concernent également les ressortissants des deux pays, puisque quelque 800 Canadiens vivent et travaillent au Zimbabwe et que 49 Zimbabwéens poursuivent actuellement des études au Canada. Les missionnaires canadiens oeuvrent depuis longtemps au Zimbabwe, et deux des soeurs du Premier ministre Mugabe ont été associées à des universités canadiennes (Mont Saint-Vincent et Saint-François-Xavier).

Le Premier ministre Mugabe est venu au Canada en septembre 1983; depuis cette date, se sont rendus au Zimbabwe le sénateur Duff Roblin, en février 1985 et 1986, M. Walter MacLean, alors secrétaire d'État, en juillet 1985, et Mme Monique Landry, ministre des Relations extérieures, en octobre 1986.

M. Mulroney et M. Mugabe ont travaillé en étroite collaboration lors des sommets du Commonwealth de Nassau et de Londres à la préparation et à l'acceptation de sanctions économiques contre l'Afrique du Sud.

L'origine du programme canadien d'aide au développement du Zimbabwe remonte à un engagement de 50 millions \$ pris lors de la Conférence de 1981 pour la reconstruction et le développement du Zimbabwe (ZIMCORD). Les dépenses au titre de l'aide bilatérale au Zimbabwe en 1985-1986 se sont élevées à 15 millions \$. Parmi les principaux projets du Canada au Zimbabwe, citons une ligne de crédit au développement pour fournir des biens d'équipement au secteur rural, des levés photogrammétriques et aéromagnétiques du pays, une ligne de crédit au développement du secteur privé (15 millions \$ pour l'achat de pièces de rechange et de matières premières), et un projet d'enseignement professionnel et technique. Dix organisations non gouvernementales canadiennes, dont l'Entraide universitaire mondiale du Canada (EUMC), le Service universitaire canadien outre-mer (SUCO) et le YMCA/YWCA, ont reçu l'aide de l'ACDI pour entreprendre des travaux au Zimbabwe. Le Canada contribue par ailleurs, par l'intermédiaire de la SADCC, à plusieurs projets régionaux dont profite directement le Zimbabwe.

En 1985, le Canada a exporté pour 11,3 millions \$ de marchandises au Zimbabwe (principalement du blé, du caoutchouc synthétique, des matières plastiques et du papier). Nous avons importé pour 5,2 millions \$ de marchandises, notamment du sucre brut, du thé et des minéraux non métalliques.